

## 有意義な2学期を

今年は東京都心の猛暑日の日数が年間最多を更新し、暑い日々が続きました。また、新型コロナウイルス感染症の感染予防のための行動制限が3年ぶりにない夏休みでした。つばさ教室に通う児童・生徒は元気に過ごすことができたでしょうか。2学期には、夏休み中に成長した姿をつばさ教室でも見せてくれるのが楽しみです。

さて、今年の夏休みはつばさ教室に通う児童・生徒が多くいました。夏休み前に申し出た登室予定の通り通うことができた人が多く、生活リズムが守られていたように感じました。そして、登室したほとんどの児童・生徒が集中して学習に取り組んでいました。毎日のように登室し、大いに学習成果を上げることができた児童・生徒もいました。

8月25日(木)には、お楽しみ会を実施しました。ソフトフォームボウリングやターゲットボールをしたり、卓球大会をしたりして、大いに体を動かしました。去り行く夏休みを惜しみつつも、ゲームをする中で夏休み中の出来事を話してくれるなどして、楽しく過ごすことができました。

2学期もそれぞれの目標をもって、前向きな気持ちで有意義な生活をしてほしいと思います。



## 星に願いを込めて

7月6日(水)にプラネタリウム見学・読み聞かせ会・七夕飾り制作をしました。みなと科学館のプラネタリウムでは宮沢賢治の『銀河鉄道の夜』をみんなで鑑賞しました。美しく臨場感あふれる映像が、360度に広がるドームいっぱいに繰り広げられていました。たくさん星にまつわる話が出てきて、宮沢賢治の幻想的な世界を楽しむことができました。

読み聞かせ会では、学校図書館支援アドバイザーの小川真紀子先生が『ぼくはうちゅうじん』(文:中川ひろたか、絵:はたこうしろう)の読み聞かせをしてくださいました。「キャンプに行った『ぼく』は夜明け前に父親に起こされます。そこでたくさんの星を見て、星座、恒星、惑星、銀河、太陽、地球などについて、父親からたくさん星のことを教わります。」広い宇宙に思いをはせると、前向きに力強く生きていこうという気持ちが湧いてくるようです。そして、毎日変わらずに生活できることへの感謝の気持ちももてるような本です。読み聞かせの後には本の内容について、小川先生からクイズを出していただき、楽しく雰囲気の中で星や宇宙についてのことを学びました。



つばさ教室での展示



みなと図書館での展示

七夕飾り制作は、願いを書いた短冊だけではなく、折り紙等で作った七夕飾りを作り笹の枝に飾り付けをしました。その作品は7月22日から8月17日まで、港区立みなと図書館に展示し、多くの人に見ていただきました。

# 自ら学び成長しよう

7月4日(月)に自己の進路選択に向けての意識を高めることを目的として、高校の先生のお話を聞く会を開きました。東京都立六本木高等学校の石井麻恵先生と東京都立小台橋高等学校の杉森共和校長先生に来ていただきチャレンジスクールについての詳しい説明や各学校の校風や特徴などを聞きました。また、杉森校長先生からは「今の世の中は不確定な未来が待ち構えていて、山積みされた様々な課題がある。いつどこで何が起こるか分からない時代になっている。そこで一人ひとりが多様で柔軟な総合力を求められている。学ぶということは理解して嬉しいという気持ちになり、自ら学び成長しようという気持ちを持つことができる。一人ひとりの興味に応じた多様な教科を用意していて丁寧に指導していくのがチャレンジスクールである。進学希望の複数の高校を比較した上で、自分が何をしたいのか考えることが第一だ。」という話を伺い、単に高校の進路選択ということだけでなく、これからどのような気持ちをもって生きていくのが大事なのか考える会になりました。



# 災害への備えを

7月14日(木)施設で地震が発生した場合の身の守り方、災害が起きた時の行動や、避難経路を知ることを目的とし、避難訓練を実施しました。地震からの身の守り方や災害時に気を付けることなどをDVDで学んだ後、実際に地震を想定して避難訓練をしました。避難経路の階段を初めて利用した児童・生徒もいましたが、速やかに避難することができました。その後、非常食のわかめご飯と豚汁を昼食として食べました。家庭でもできる災害への備えについて学ぶ機会になりました。



# オクラの収穫をしました

5月に種から発芽させたオクラが大きく育ち、夏休み中に収穫することができました。水を張ったお盆の上に種をまいて発芽させてからポットで育て、ペットボトルで水耕栽培をしました。庭やベランダがないつばき教室ですが、児童・生徒が水の補給など必要な時に世話をし、アクティビティルームで元気に育ってくれました。育て、収穫する喜びを味わい、生命力の強さ・不思議さを感じることができました。



# 若い力に感動

7月14日(木)旧飯倉小の体育館で体育活動(バドミントン)を行いました。参加者が少しずつ増え、毎月恒例の行事になってきました。回を重ねるごとにどんどんうまくなってきて、指導員が押されっぱなしになることがたくさんありました。繰り返しの練習で上達する若い力に感動しています。



## ==== 9月の予定 =====

- |         |  |
|---------|--|
| 防災の日の取組 | 9月5日(月)避難訓練の後、非常食を試食します。                               |
| 体育活動    | 9月6日(火)、8日(木)、13(火)、15日(木)、20日(火)、22日(木)、27日(火)、29日(木) |
| 外国語活動   | 9月7日(水)、14日(水)、21日(水)、28日(水) 11:00 から 12:00 まで         |